
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成３０年３月５日（月）・６日（火）・７日（水）・８日（木）・９日（金）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１６番 

越澤二代 

議   員 

１ 施政方針及び新年度予算について 

 ⑴ 空母艦載機移駐後の安心・安全対策について 

⑵ 愛宕スポーツコンプレックスの利用について 

ア 南岩国駅周辺地区のまちづくりにより、公共交通の利用促

進を図ることについて 

イ 駐車場対策について 

⑶ 健康づくり推進体制の充実について 

ア 健康づくり推進条例の制定について 

イ がん検診受診率向上への取り組みについて 

ウ 医療用ウイッグ等の購入費用の助成について 

２ 消費者行政について 

 ⑴ 消費者被害防止対策の充実について 

ア 現状と課題への取り組みについて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

２ 

１８番 

司 

議   員 

１ 平成３０年度施政方針について 

 ⑴ 基本目標における「誰もが安心・安全に暮らせるまち」につ

いて 

ア 防災対策の充実について 

イ 安心・安全対策の推進について 

２ 岩国市の人口社会増について 

 ⑴ 各地域における人口社会増減について 

⑵ 定住促進施策について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

３ 

２１番 

松本久次 

議   員 

１ 岩国市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

 ⑴ 平成２７年度から平成２９年度までの目標達成度と評価につ

いて 

⑵ 平成３０年度から平成３１年度までの取り組みについて 

市 長 

 

 

 

 

４ 

３１番 

山田泰之 

議   員 

１ 施政方針について 

 ⑴ 米軍岩国基地にかかわる諸問題について 

ア 騒音問題について 

イ 岩国日米協議会での確認事項について 

ウ 外来機について 

２ 人口問題について 

 ⑴ 人口減少対策について 

⑵ 若者の定住対策について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

５ 

２５番 

石原  真 

議   員 

１ 職員管理について 

 ⑴ 適切な職員採用と配置について 

⑵ 会計年度任用職員制度に向けた取り組みについて 

⑶ 再任用職員の任用基準について 

２ 幹線道路の取り組み状況について 

 ⑴ 岩国南バイパス南伸について 

⑵ 岩国大竹道路について 

３ 防災行政無線について 

 ⑴ 戸別受信機の設置状況について 

⑵ 全戸設置に向けた取り組みについて 

⑶ 消防団詰所への無線受信機の設置について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

６ 

２６番 

山本辰哉 

議   員 

１ 愛宕スポーツコンプレックスの有効活用について 

 ⑴ ソフトボール国際大会等の合宿地誘致について 

⑵ 今後運用が始まる陸上競技場等について 

⑶ 大型イベントにおける駐車場の課題について 

２ 工場立地法と本市の考え方について 

 ⑴ 緑地面積率等について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

７ 

２０番 

植野正則 

議   員 

１ 農業委員会委員の選任について 

 ⑴ 農業委員会法改正後の農業委員会委員及び農地利用最適化推

進委員の活動状況について 

⑵ 農業委員会委員の選任方法について 

市 長 

 

 

 

 

８ 

１３番 

中村  豊 

議   員 

１ 健康増進について 

 ⑴ 特定健康診査・特定保健指導の充実について 

２ 高齢者・障害者に優しい道路整備について 

 ⑴ 歩道の整備について 

市 長 

 

市 長 

 

 

９ 

２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ 固定資産の評価がえに伴う諸課題について 

 ⑴ 山林の評価額の変動について 

⑵ 旧町村との境界における評価調整の状況について 

２ 本市の教育の諸課題について 

 ⑴ 県立高森みどり中学校と地元中学校の現状について 

⑵ 岩国高等学校広瀬分校と坂上分校の現状と県立高校再編整備

計画について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

10 

２８番 

長  俊明 

議   員 

１ 岩国錦帯橋空港を活用した観光客誘致への取り組みについて 

 ⑴ 東京及び沖縄からの観光客誘致への取り組みについて 

⑵ 平成２９年の搭乗率と観光客数について 

⑶ 今後の取り組みについて 

２ 樹木管理について 

 ⑴ 樹木医による診断結果とその対応について 

⑵ 天然記念物に指定された樹木への対策について 

⑶ 今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

11 

１５番 

河合伸治 

議   員 

１ 交通行政について 

 ⑴ 基幹路線の鉄道及びバスの利便性を向上させることについて 

２ 中小河川緊急治水対策プロジェクトについて 

 ⑴ 市内における実施事業について 

３ 岩国ブランドについて 

 ⑴ 岩国ブランド推進協議会について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

12 

７番 

広中英明 

議   員 

１ 高齢者の生活支援について 

 ⑴ ひとり暮らし高齢者等の現状と生活支援の取り組みについて 

２ 美和病院の建設について 

 ⑴ 今までの取り組みと今後の計画について 

３ 玖北地域の道路整備について 

 ⑴ 市民生活への影響と今後の計画について 

４ 岩国錦帯橋空港について 

 ⑴ 沖縄線の利用促進への取り組みについて  

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

13 

５番 

田村順玄 

議   員 

１ 岩国基地に関連する諸問題について 

 ⑴ 空母艦載機の岩国基地への移駐について 

⑵ 愛宕山のスポーツ施設について 

２ 岩国駅前地区のまちづくり計画について 

 ⑴ 岩国駅完成後のまちづくりについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

14 

６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 岩国医療センター跡地の利用について 

 ⑴ 岩国南バイパス南伸との接続について 

⑵ 国道１８８号からの立体橋について 

２ 在日米軍再編計画について 

 ⑴ ＮＨＫ放送受信料の助成制度の見直しについて 

⑵ 防音工事区域の拡大について 

３ 岩国市南部の防災拠点について 

 ⑴ 平成３０年度一般会計予算に計上された岩国市南部（由宇地

域内）の防災公園設置に係る調査費について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

15 

２４番 

石本  崇 

議   員 

１ 災害対策について 

 ⑴ 今後の取り組みについて 

２ 航空博物館構想について 

 ⑴ 今後の取り組みについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

16 

４番 

阿部秀樹 

議   員 

１ 岩国市人口１５万人に向けた取り組みについて 

 ⑴ 本市をＰＲすることについて 

⑵ 企業誘致について 

⑶ 交通体系のあり方について 

２ シルバー人材センターについて 

 ⑴ 近年の運営と経営状況について 

３ 救急外来について 

 ⑴ 受診料について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

17 

１４番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 艦艇装備研究所の試験評価施設について 

 ⑴ 施設の概要等について 

⑵ 期待される効果について 

２ 岩国城周辺施設の活用について 

 ⑴ 岩国城展示リニューアル事業について 

⑵ 岩国城周辺の遺構について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

18 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 岩国基地に関する諸問題について 

 ⑴ 米軍再編に対する基本的な考え方について 

⑵ 岩国日米協議会について 

⑶ 滑走路運用時間を午前６時半から午後１０時までにすること

について 

２ 高齢者が安心して生活できる環境づくりについて 

 ⑴ 長寿支援タクシー料金助成制度改善の検討状況について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

19 

１番 

前野弘明 

議   員 

１ 維新１５０年に係る次世代教育について 

 ⑴ 全国学力調査と学習指導要領について 

⑵ コミュニティ・スクールと学力向上について 

２ 地方力における人材育成について 

⑴ 「知の開放」の導入について 

３ 地域活性化について 

 ⑴ 地域の要望を実現することについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

20 

１７番 

岡勝則 

議   員 

１ 地域連携教育について 

 ⑴ コミュニティ・スクールと地域協育ネットの取り組みについ

て 

⑵ それぞれの運営に係る経費について 

２ 中山間地域の振興について 

 ⑴ 農業の基盤整備について 

⑵ 国や県との連携について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

21 

１０番 

広中信夫 

議   員 

１ 防災対策の充実について 

 ⑴ 屋内受信機（防災ケーブルラジオ）設置の取り組みについて 

⑵ 自主防災組織の自主運営に向けた取り組み支援について 

⑶ 消防力の強化による南河内・北河内地区の影響について 

２ 中山間地域の人口減対策について 

 ⑴ 移住・定住の取り組みの現状と課題について 

⑵ 関係人口の増加に向けた取り組みについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

22 

８番 

三原善伸 

議   員 

１ 天然記念物の保護・管理・活用について 

 ⑴ 指定樹木について 

⑵ 指定動物について 

２ 子育て世代支援への取り組みについて 

 ⑴ 支援取り組みの現状と成果について 

⑵ 児童虐待の現状と解決に向けた取り組みについて 

３ 岩国市ホームページについて 

 ⑴ 現状と充実への取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

23 

１９番 

貴船  斉 

議   員 

１ 基地との共存について 

 ⑴ 騒音対策について 

⑵ 英語教育推進について 

⑶ 米軍関係者を対象とした交通安全対策について 

２ まちづくりについて 

 ⑴ 歩道整備について 

⑵ 自治会加入の促進について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

24 

９番 

松川卓司 

議   員 

１ 基地との共存について 

 ⑴ 騒音問題とその対策について 

⑵ 愛宕スポーツコンプレックスの利活用について 

２ 立地適正化計画と岩国市中心市街地活性化基本計画について 

 ⑴ 本市における立地適正化計画について 

⑵ 中心市街地活性化の今後の取り組みについて 

⑶ 外国人の市内における買い物動向とその対応について 

３ 公共交通の充実について 

 ⑴ 今後の公共交通のあり方について 

⑵ 高齢者の交通手段の確保について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

25 

１１番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 子育て支援について 

 ⑴ 子育て支援の対象者について 

⑵ 他自治体を参考とした子育て事業について 

２ 科学センターについて 

 ⑴ 管理運営について 

⑵ 科学センター建設に向けた庁内での協議について 

３ 行政経営改革について 

 ⑴ 行政経営改革プランについて 

⑵ 人材育成について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

26 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ 教育問題について 

 ⑴ 教職員の長時間労働の改善について 

⑵ 教職員定数の増について 

２ 給付型奨学金制度の創設について 

 ⑴ 高校生、大学生などに奨学金及び支度金を給付することにつ

いて 

３ 由宇町のバス問題について 

 ⑴ 潮風公園内への防長バスの乗り入れについて 

⑵ 由宇駅前バス停の整備について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

27 

２７番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 水道事業の今後の経営方針について 

 ⑴ 厚生労働省が策定した新水道ビジョンの推進について 

２ 「健幸」のまちづくりについて 

 ⑴ 医療・福祉・スポーツを通して、市民一人一人が健康増進を

図り、豊かな人生を送るための施策について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

28 

２２番 

藤重建治 

議   員 

１ 農業振興について 

 ⑴ 新規就農者経営安定対策事業の拡充について 

⑵ ６次産業化への取り組み状況について 

市 長 

 

 

 

 

 



No.６ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

29 

３２番 

小川安士 

議   員 

１ ＪＲ岩徳線の安全性・利便性の向上について 

 ⑴ ホームと列車の段差解消について 

⑵ 構内の椅子増設について 

⑶ 増便・運休等について 

２ 中山間地域の振興について 

 ⑴ 山口型放牧について 

⑵ 林業との連携について 

⑶ 定住促進について 

⑷ 雨水の排除について 

３ 生活保護について 

 ⑴ 貧困の実情把握について 

⑵ 保護の現状について 

⑶ 制度の周知について 

４ 総合支所の機能強化について 

 ⑴ 住民活動の支援について 

⑵ 予算枠の拡大について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 


